

**INFORME DEL COMITE PRO CELEBRACION DEL
SESQUICENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL
GENERALISIMO MAXIMO GOMEZ**

12 de Enero, 1987

S.E.

Dr. Joaquín Balaguer
Hon. Presidente de la República
PALACIO NACIONAL.

Excmo. Sr. Presidente:

En nombre, y por encargo de la COMISION OFICIAL DEL SESQUICENTENARIO DEL NACIMIENTO DEL GENERALISIMO MAXIMO GOMEZ, Libertador de Cuba, designada por S.E. mediante Decreto No.291, de fecha 6 de octubre de 1986, tenemos a bien remitirle el INFORME sobre las labores realizadas por dicha Comisión en homenaje al genial estratega, y de las atenciones ofrecidas al Dr. Andrés Vargas Gómez, su nieto, y demás acompañantes.

En primer lugar, los Miembros de la Comisión celebramos varias reuniones en la Biblioteca Nacional y en el Museo Nacional de Historia y Geografía, con la decidida cooperación de sus respectivos directivos: Licdos. César A. Herrera y José Chez Checo.

A estas reuniones asistieron algunas veces la Sra. Mariana Gómez Franco, descendiente del Generalísimo, la Gobernadora Civil de Baní, y los Doctores Emilio Cordero Michel y Manuel A. García Arévalo.

También contamos con la participación del Agr. Fabio Herrera Cabral, por la Cancillería, y del Dr. Mario Read Vittini, por la Presidencia de la República.

El día 15 de noviembre, en los periódicos: Listín Diario, Hoy, y El Nacional, se publicó un Mensaje de la Comisión



al Pueblo Dominicano, con un breve recuento de las glorias del soldado invicto, y llamando a la ciudadanía a celebrar entusiastamente la festividad, y recibir al Dr. Andrés Vargas Gómez y familiares del General en Jefe, Máximo Gómez.

Ese mismo día la Comisión recibió en el Aeropuerto a los visitantes, acompañándolos hasta el Hotel Santo Domingo, donde se hospedarían. Allí la Sra. Mariana Gómez Franco y su esposo Max Monje ofrecieron una cena al grupo.

El lunes 17, una Delegación de la Comisión acompañó al Dr. Vargas Gómez al Ayuntamiento del Distrito Nacional, donde en Sesión extraordinaria, el Hon. Sr. Síndico Dr. Rafael Suberví Bonilla le ofreció las Llaves de la Ciudad. Después de los discursos de estilo, se ofreció un agasajo a los visitantes. A este acto asistió el Ayuntamiento en pleno.

El martes 18, en la Iglesia Parroquial de BANI, cuna del Libertador, la Comisión asistió en pleno a una MISA solemne, oficiada por el Presidente de la Comisión, Mons. Hugo E. Polanco Brito, cuya homilía sobre la conmemoración fue publicada por el Listín Diario el 27 de noviembre.

Dicho acto religioso contó con la asistencia del Excmo. Sr. Arzobispo Primado de Santo Domingo, Mons. Nicolás de Jesús López Rodríguez, y del Excmo. Mons. Priámo Tejada, Obispo Electo de la nueva DIOCESIS de Baní, a inaugurarse el 23 de enero, 1987.

Entre los funcionarios del Gobierno estuvieron los Secretarios de Estado de Interior y Policía, Dr. Juan D. Cotes Morales, y de Educación, Lic. Pedro Pichardo; el Consultor Jurídico del Poder Ejecutivo, Dr. Mario Read Vittini, y el Subsecretario de RR. EE. Agr. Fabio Herrera Cabral, y un grupo de Diputados y Senadores.

A las 11 a.m.: ofrendas florales ante el busto del Generalísimo, en el solar de su nacimiento.

A las 12 m.: el Hon. Ayuntamiento de Baní recibió solemnemente a los miembros de la familia Gómez, y los declaró "Huéspedes Distinguidos".

A nombre de la Comisión y de la Academia de la Historia habló el Dr. Manuel de Jesús Mañón Arredondo. El Dr. Vargas Gómez contestó todos los saludos en emocionante discurso.



La Gobernadora de Baní, Doña Elsa de González, ofreció un agasajo a todos los visitantes e invitados, en el Casino Peravia.

Día 18: en la CIUDAD DE SANTO DOMINGO, al pie del monumento ecuestre del Generalísimo se tuvo una ofrenda floral, que no quedó deslucida a pesar del fuerte aguacero que empapó a los asistentes. Acudieron escuelas públicas y privadas, con diversas instituciones, como el Instituto Duartiano y la Academia Dominicana de la Historia, en cuyo nombre habló el Dr. Manuel A. García Arévalo, quien más tarde ofreció una recepción en el Museo Indígena que lleva el nombre de la Fundación García Arévalo.

Sábado 22: Se viajó a Santiago, donde la Universidad Católica Madre y Maestra ofreció un agasajo a todos los visitantes, estando el Rector Mons. Agripino Núñez, acompañado de la Gobernadora Sra. Lillian de Estrella, Profesores y Miembros de la Junta de Directores.

Domingo 23: En la ciudad de MONTE CRISTI, la Comisión, Autoridades y visitantes asistieron a una Misa en la Iglesia Parroquial, donde el Presidente de dicha Comisión tuvo la homilfa sobre la figura cristiana de Máximo Gómez.

En la Casa-Museo, al pie del busto de Máximo Gómez, se hizo una ofrenda floral, ofrecida por los ayuntamientos y escolares de: Monte Cristi, Santiago, Dajabón y Puerto Plata. Amén de innumerables grupos escolares. El entusiasmo fue muy grande y espontáneo.

En esta ocasión el Dr. Carlos Dobal, Profesor de la UCMM, tuvo una interesante charla sobre el Libertador.

Se hizo después una visita al antiguo HOTEL AMERICA, donde se hospedó el Apóstol Martí, cuando visitó a Máximo Gómez. Más tarde, fuimos a LA PLAYITA, desde donde salieron para Cuba los que sembrarían la semilla de la libertad.

Para terminar la jornada, se tuvo en el Club Náutico un almuerzo ofrecido por el Gobernador Kunhard y el Dr. Frank Joseph Thomen.

El día 24 en la tarde: Se fue a BANI, para la puesta en circulación de la obra "Máximo Gómez, el Libertador", de Don Tomás Báez Díaz.



Día 26: El Dr. Vargas Gómez puso en circulación su obra: "Sombras y Luces", acto que tuvo efecto en la Biblioteca Nacional. Hablaron en esta ocasión el Periodista Miguel Guerrero, el Dr. Manuel de Jesús Goico Castro y el Dr. Vargas Gómez.

Día 28: Solemne acto de condecoración del Dr. Vargas Gómez, a quien S.E. otorgó un alto honor nacional con la Orden de Duarte, Sánchez y Mella, Gran Cruz Placa de Plata.

También la Comisión tuvo a bien imprimir 10 mil ejemplares del folleto "MAXIMO GOMEZ", para ser repartido en los actos de Baní y Monte Cristi, y en todas las Escuelas Públicas del País. Su contenido es el siguiente: 1.—Decreto No. 291-86, creando la Comisión; 2.—Artículo Máximo Gómez, de los Próceres Escritores, del Dr. Joaquín Balaguer; 3.—Máximo Gómez, de César Herrera, discurso pronunciado en la inauguración de la estatua de Máximo Gómez en Santo Domingo, 20 de agosto de 1972. Se ha considerado muy útil para que los estudiantes conozcan la figura del festejado en el 150 aniversario de su nacimiento.

26 de noviembre: Cena en el Hostal Nicolás de Ovando, ofrecida por la familia Gómez, especialmente los esposos Monje-Gómez Franco.

Terminamos, conscientes de que hemos cumplido con el encargo de S.E. para la celebración de esta magna efeméride nacional para los pueblos de Cuba y República Dominicana.

Con sentimientos de alta consideración, saludamos a S.E.,

Mons. Hugo E. Polanco Brito
Presidente

Dr. Manuel de Jesús Mañón Arredondo
Secretario

